

Paroisse du Sacré-Coeur en Puisaye

Feuille de la semaine n° 132

Semaine du 1er au 7 décembre 2019

« Tenez-vous prêts : c'est à l'heure où vous n'y penserez pas que le Fils de l'homme viendra. » (cf. Mt. 24)

Le temps de l'Avent nous prépare à la venue du Christ en gloire à la fin des temps (ou du temps). Cette prise de conscience vient contredire l'illusion selon laquelle nous vivrions dans « un temps sans fin » (cf. Etienne Grieu, « Pertinence et impertinence de l'Eglise » dans *Imaginer l'Eglise. Les Essentiels de la revue Etudes*, sept. 2019, p.13-31), d'un temps qui ne s'arrête jamais de courir ». Or, nous prenons de plus en plus conscience aujourd'hui que nous ne pouvons plus raisonner comme si l'histoire de l'humanité était sans fin et comme si les ressources de notre planète étaient illimitées. La tradition biblique, quant à elle, nous propose « la vision d'un terme à l'Histoire, terme qui est donné comme récapitulation de toute la création en celui qui l'a appelée » (Et. Grieu, p. 25). Prendre conscience de cela entraîne des conséquences importantes pour notre façon de conduire nos vies : « Cela amène à reconnaître l'expérience humaine comme un phénomène limité qui tient en un lieu et en un temps. Entrer dans une telle vision aide à nous reconnaître responsables de cette histoire. Il n'y a pas d'après-demain pour réparer ce qui est détruit ou pour nous justifier. Il n'y a que cette histoire pour agir, inscrire du sens, faire quelque chose de beau : on peut la voir, dès lors, comme le *kairos*, le « moment décisif » où tout se joue. « L'enjeu est d'apprendre « à vivre les limites non comme des carcans mais comme ce qui fait naître à la responsabilité ».

Le temps de l'Avent qui débute doit donc nous aider à convertir notre façon d' « être-au-monde » en cultivant une plus grande attention spirituelle. Manger, boire, vivre en famille, travailler etc., tout ce qui constitue nos activités quotidiennes, tout ce qu'il y a de plus banal dans nos existences fournit la matière première à la construction de ce que la Bible appelle le Royaume de Dieu. Nous sommes appelés à sortir de notre sommeil spirituel. Cela ne veut pas dire, bien entendu, qu'il ne faut plus dormir au sens physique du terme. Interpréter les textes dans ce sens serait un contre sens majeur. Cela reviendrait, en effet, à nier nos limites physiques. Consentir à s'abandonner au sommeil physique est, au contraire, un bon signe de santé spirituelle. Cela signifie que nous acceptons nos limites, que nous acceptons de ne pas être toujours dans le registre de l'agir, du faire, mais que nous nous abandonnons tout simplement au repos. Non, ce qui nous est demandé, c'est de sortir de notre sommeil spirituel qui est un endormissement de notre conscience, un abrutissement dans la vitesse, l'activisme, la consommation, une déshumanisation profonde dans des excès de toutes sortes et finalement dans la violence. Chacun de nos gestes, chacune de nos micro-décisions met en jeu notre vie éternelle.

Les décisions collectives qui engagent la destinée des Nations, de la planète ne sont pas à négliger non plus. Nous entendons en effet le prophète Isaïe qui place devant nous l'idéal de justice et de paix. Justice : il existe un Juge « entre les nations » et un Arbitre « entre les peuples nombreux ». Paix : « de leurs épées, ils forgeront des socs, et de leurs lances, des faucilles. » Repensons aux paroles fortes qui ont été dites la semaine dernière par le pape François au Japon, notamment sur la nocivité extrême de la fabrication et de la détention (et pas seulement de leur usage) des armes nucléaires.

Nous ne pouvons donc pas être chrétiens seulement quand nous allons à la messe, que ce soit une fois par semaine (le dimanche), une fois par mois ou bien encore une fois par an. C'est chaque jour, à chaque instant que nous devons vivre en ayant revêtu le Seigneur Jésus Christ comme le dit saint Paul, c'est-à-dire en essayant de faire passer dans notre vie de tous les jours l'Esprit du Christ c'est-à-dire sa Charité, son Amour.

CC

Agenda hebdo :

-lundi 2/12 : 14h
Café-Sourire à
St-Sauveur en
P ; 18h Rosaire à
St-Martin des
Champs

-mardi 3/12 :
18h messe +
adoration à
l'oratoire

-mercredi 4/12 :
15h30 messe à
la Maison de
retraite de Lavau

-jeudi 5/12 : 9h
messe à
l'oratoire ; 19h15
Parcours Alpha

-vendredi 6/12 :
15h30 messe à
la Maison de
retraite de
Champcevais

-samedi 7/12 :
10h30
permanence d
prêtre ; 18h30
messe à St-Privé
(ste Barbe) ;
20h30 veillée de
prière à Toucy

**-dimanche 8
décembre :**
9h30 messe à
St-Sauveur en
P ; 11h messe à
St-Fargeau

Cette année, le 8
décembre tombant un
dimanche, nous
célébrons la solennité
de l'Immaculée
Conception de la VM le
9 décembre.
